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COMUNE DI PALERMO
AREA DELLA PARTECITAZIONE E DECENTRAMENTO

SETToRE SERvIZI ALLA coLLETTrvrrÀ
II^ CIRCOSCRIZIONE

DELIBERAZIONE N'l93 del I3lI0l20I7

I Seduta: ordinaria r Seduta: pubblica di prosecuzione

Oggetto: Approvazione verbale seduta del 05 Ottobre 2017.

L'anno DUEMILADICIASSETTE, il giorno TREDICI del mese OTTOBRE, alle ore 09,51 ad

inizio lavori si è riunito in Palermo nella sede della II Circoscrizione, il Consiglio Circoscrizionale,

giusto ar,'viso con prot. n. 1379773 del 2810912017, per la trattazione degli argomenti di cui

all'ordine del giorno.

Presiede il Sig. Salvatore Savoca.

Assiste alla seduta, in qualità di Segretario del Consiglio, la Sig. ra Carmela Varvarà.

Al momento della votazione del presente atto, alle ore 10,05 risultano presenti i seguenti Consiglieri:

I

IL PRESIDENTE GRECO MARIO
PRESENTE ASSENTE

A

I CONSIGLIERI PRESENTT ASSENTI I CONSIGLIERI PRESENTI ASSENTI

Cardella Francesco P Scarlata F.sco Paolo P

Guaresi Giuseppe P Serio Paolo P

Marchese Eugenio P Tusa Pasquale P

Piazzese Giuseppe P Viscuso Giacomo P

Savoca Salvatore P TOTALE 09 01



IL CONSIGLIO DELLA II^ CIRCOSCRIZIONE

Visto l'allegato verbale della seduta del Consiglio Circoscrizionale del0511012017;

Dopo lettura dello stesso ed opportuna discussione;

Ritenuto che il verbale di che trattasi è meritevole di approvazione;

Con votazione resa e verificata per alzata di mano, con I'ausilio dei Consiglieri scrutatori, Serio,
Viscuso e Tusa,

Tusa e il cui risultato è il seguente:

Presenti no 09

Assenti no 01 G Consiglieri Greco)

Voti favorevoli no 09

Astenuti rlo ll

Voti contrari no ll

DELIBERA

Il verbale del0511012017, approvatoall'unanimità, allegato alla presente deliberazione.



Letto, Approvato e Sottoscritto

ll Segretario Il Presidente

(Carmela-Varvarà)

C \' e^^'d,'a:

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

II Sottoscritto attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all'albo di questo

Centro Civico dal

Palermo
P.O.

L'Esperto Contabile

(D ssa Giovanna Lotà)

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Copia della presente deliberazione, è stata pubblicata all'Albo Pretorio di questo Comune

dal a tutto i1 decimo giorno successtvo.

Palermo
ll Segretario Comunale

DICHIARAZIONE DI ESECUTIVITA'

La presente deliberazione è divenuta esecutiva il a seguito di

pubblicazione all'Albo Pretorio e all'Albo della Circoscrizione come sopra certificato, ai sensi del

combinato disposto degli artt. 34 del Regolamento per il Decentramento e 68 comma 2 dello Statuto.

Palermo

P.O.

L'Esperto Contabile
@.ssa Giovanna Lotà)

a tutto il decimo giomo successivo.



VERBALE DEL 05 OTTOBRE 2017

L'anno 2017,il giorno 05 det mese di ottobre si è riunito presso la propria sede sita in via S. ciro n.
consiglio della II circoscrizione giusta convocazione a noÍna di Regolamento, del presidente Greco
1379773 del28/09/2017 per traLtare gli argomenri di cui agli allegati o.d.G.

Presiede la seduta il Presidente Greco. AIle ore 10145 dispone l'appello e risultano presenti i seguenti
consiglieri: Cardella, Guaresi, Marchese, Piazzese, Savoca, Scarlata, Serio, Tusa e Viscuso.

Verificata la validità del quorum strutturale, la seduta viene dichia rata aperta.

E' assistito dalsegretario l'Esp. Amm.vo Sig.ra carmera varvarà.

Redigono il verbale il coll. Amm.vo si.ra A. Maria ventimiglia e l'rstr. Amm.vo il sig. Davide Martinez.
Il Presidente Greco rivolge un saluto e un ringraziamento alla dott.ssa calì, in rappresentan za dell, Azienda
R'A'P'' l'aw' Fiorino, delegato dal vice sindaco e dall'assessore al Decentramento, oggi assenti perché
impegnati a discutere del Bilancio comunale.

Il Presidente Greco invita i capi gruppo e i cittadini oggi presenti in Aula a fare interventi brevi riconducibili
a problematiche di largo respiro e non su osservazioni e/o richieste che riguardano un singolo problema.

Per dare seguito agli interventi dei consiglieri e del pubblico presente in Aula, il presidente Greco propone
come scrutatori i consiglieri Marchese, Savoca e viscuso. Il consiglio approva.

Pertanto' dopo questa precisazione' interviene il consigliere scarlata il quale ringraziala dott.ssa calì per aver
sempre dato la propria disponibilità îndirizzando risposte esaustive'alle tante richieste e, sottolinea il
consigliere' che non deve in nessun modo apparire come una sorta di parafulmine scaricandole addosso
responsabilità non sue' Il consigliere Scarlata continua il proprio intervento ricordando che è da ben cinque
anni che il Consiglio circoscrizionale ha sempre messo in luce la necessità di installare delle video camerc
nelle aree dove si verificano spesso situazioni poco piacevoli da parte dei cittadini che di fatto contribuiscono
a creare vere e proprie discariche a cielo aperto, senza dimenticare poi aggiunge il consigliere, che il mancato
servizio di spazzamento viene svolto nelle migliori delle ipotesi una volta la settimana. lnsomma, la R.A.p.
spesso non dà awio in maniera adeguata alle richieste formulate dal consiglio della Seconda circoscrizione.

Il consigliere Guaresi ringrazia tutti i presenti in Aula e, in particolare la dott.ssa calì, il dottor Acquaviva e
I'al'v' Fiorino' Il consigliere Guaresi comunica che grazie all'esposto da lui trasmesso al prefetto di palermo,
il comune ha predisposto I'installazione di un sistema di video sorveglianza per scongiurare, nella zona di
Pomara, specificatamente in via Galletti e via Angelo Ripellino, l'abbandono di rifiuti ingombranti e non, che
regolarmente è causato anche dai paesi limitrofi; situazione questa che inevitabilmente fa impennare i costi
all'Amministrazione comunale. Poi, il consigliere Guaresi, chiede perché sono stati tolti dalle vie sopracitate
i cassonetti che di fatto hanno creato non pochi disagi ai residenti di Acqua dei corsari, facendo notare alla
R'A'P' che in quest'area abitano numerose persone anziane e cittadini portatori di handicap che sono
impossibilitate a conferire i rifiuti con regolare facilità, pur pagando la dovuta tassa. Il consigliere Guaresi
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conclude il proprio intervento, ricordando che rappresenta ben 814 cittadini i quali devono essere

garantiti nei diritti. Pertanto, il consigliere Guaresi invita l'Azienda R.A.P. a dare avvio alla raccol

porta al fine di alleggerire una situazione già di per sé anomala.

Il consigliere Piazzese ringrazia il pubblico presente in Consiglio anche perché 1o ritiene un apporto che

sicuramente puo dare un impulso alle iniziative della Seconda Circoscrizione semplificando così in molte

occasioni le problematiche da affrontare. Lo stesso Piazzese si rammarica per l'assenza delle Istituzioni

invitate che si sono preoccupati di delegare i tecnici che sicuramente avranno però modo di contribuire alle

importanti problematiche che oggi saranno affrontate in Aula.

Il consigtiere Piazzese punta f indice contro l'Amministrazione che non può sempre trincerarsi dietro il facile

e capzioso alibi delle risorse esigue che ogni Partecipata, purtroppo, si trova ad affrontare. Il consigliere

Piazzese poi cita la Società "Palermo Ambiente", che non svolge adeguatamente il delicato ruolo di controllo

sul territorio, pur avendo un organico adeguato per affrontare questo tipo di servizio complesso e importante

sul territorio che riguarda le relative attività che un'Azienda deve portare a compimento.

Marchese ringraziatutti i presenti e si rammarica che la politica che conta non è presente in Aula. Dovrebbero

vergognarsi della loro assenza. Chiede aIl'AziendaR.A.P. come procedere con le aree in quanto i responsabili

non rispondono al t'elefono e quindi non assumendosi le loro respon'sabilità. Nelle strade nori viene elfettuato

lo spazzamento da diversi mesi. Prima i servizi di óerattizzazione e disinfestazione si effettuavano per

appuntamento e molte volte funzionavano. Chiede se è possibile ritornare a effethrare tali servizi tramite

regolari richieste. Inoltre, conclude il consigliere Marchese, chiede perché in molte altre città si utilizzano i

diserbanti, mentre a Palermo ciò stranamente non awiene.

Il vice presidente Savoca rivolgendosi all'awocato Fiorino sottolinea che essendo la società tutta proiettata

nell'era digitale, si chiede come mai la R.A.P. non utllizzi tali mezzi al fine di organizzare con puntualità ed

eff,rcienza all'organizzazioneche da essa poi devono scaturire risultati.lusinghieri per risolvere i tanti problemi

che attanagliano il vasto territorio. E in merito alle cosiddette priorifàil vice presidente Savoca suggerisce di

riutilizzare le cosiddette fasce di colore rosso, giallo e verde per meglio calendarizzare gli interventi da

r e alizzar e ne I territorio.

Interviene il signor M., residenteinP.zza Achille Grandi, il quale lamenta l'abbandono di rifiuti dovuti al

diserbo che non sono mai stati rimossi successivamente da parte degli operatori ecologici e con la pioggia

caduta in questi giorni la sterpaglia inevitabilmente ha intasato le caditoie e la stessa piazza ha subito un

aspetto poco decoroso.

Interviene il signor. G., residente a Ciaculli - Croceverde, il quale lamenta la mancanza di un consigliere nel

proprio territorio e segnale,la totale mancanza del diserbo in tutto il territorio. lnfine fa riferimento all'utilità

di installare le telecamere in quanto scoraggerebbero fenomeni come,I'abbandono dei rifiuti ingombranti.

Interviene llal'v. Fiorino chiarendo che la notizia che circola insistentemente sui media che il Comune deve

dare alla R.A.P. ben 71.000.000,00 di euro è totalmente infondata e ricorda che, dopo un accurato controllo

dei dati, si evince cheil4SYo dei cittadini eil35o/o degli esercenti pagano regolarmente laTari. Però, ricorda

1'avv. Fiorino che la R.A.P. ha, purtroppo, dei ritardi nei servizi perché ha ereditato una situazione fallimentare
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del Borgo Vecchio,-Vía M. Marine fino Brancaccio. Mentre, per quanto riguarda il servizio diiriideo:'11-,:t,,,,.:.,i

sorveglianza l'aw. Fiorinò suggerisce di dispone tale servizio con la cosiddetta telecamera mobile, t" q"ftO1;'fiif f

maniera si potrebbe ofienere realmente un deterrente efficace per scoraggiare gli atti di inciviltà in quanto"ii-**"

trasgressore non essendo più sicuro dove scegliere un'altra zona dove poter depositare i rifiuti ingombranti.

Alle ore 11,00 esce dall'Aula il consigliere Cardella.

L'aw. Fiorino prosegue il proprio intervento e ricorda che, nonostante le difficoltà che attraversa l'Azienda,

si intravedo segnali positivi anche perché è in atto unqriorganizzazione dei servizi, soprattutto quello dello

spazzamento manuale. Anche sul fronte della differenztata si possono cogliere segnali positivi, semmai,

afferma tr'aw. Fiorino, su questa innovazíone della raccolta emerge spesso un comportamento non consono

alle buone regole da parte dei cittadini che disattendono le direttive in merito alla raccolta della differenziata.

E, sempre sul tema della raccolta differenziata l'Amministrazione sta pensando di utilizzare i vigili urbani da

affiancare agli operatori e di rafforzare tl controllo con gli ispettori ambientali. Il controllo, così come studiato,

interesserà I'orario da far osservare per il conferimento dei rifiuti, sugli illeciti di abbandono e sulla tipologia

dei rifiuti per la differenziata. Per quanto riguarda l'organico della R.A.P., l'avv. Fiorino ricorda che pur

essendo un-Azienda debole dal puhto di vista finanziario'la stessa non ha provveduto a licenziamenti né

utllizzando l'istituto della cassa integrazione, motivi questi che fanno rifletter di come l'Azienda è in piena

ristrutturazione e che I'Amministrazione ha la volontà di riorganizzarla in toto.

Alle ore 12,20 esce il consigliere Guaresi.

I lavori d'Aula proseguono con I'intervento del signor G. M. il quale suggerisce, a proposito dell'evasione

fiscale, in particolar modo quella della tassa Tari, che ci sono diversi rnetodi a cui aff,rdarsi per raggiungere

con margini di certezza l'utente moroso.

Interviene la dott.ssa Calì, responsabile della R.A.P., e tiene a precìsare che è comprensibite I'amarezzad,eî

consiglieri circoscrizionali che oggi, in una riunione di Consiglio dove si trattano problemi così importanti,

devono registrare l'assenza in Aula della parte politica. Fatta questa precisazione, la dott.ssa Calì si addentra

negli argomenti da discutere: servizio spazzamento, raccolta r.s.u., riorganizzazione del parco mezzi, ritardo

del pagamento degli stipendi, su gli ultimi due argomenti, la dott.ssa Calì afferma che sono problemi legati

alla precaria situazione finanziari dell'Azienda, mentre sul versante dei servizi occorre ricordare che la realtà

suggerisce ad avere fiducia tanto che lei stessa ha potuto constare segnali rassicuranti. Sempre sulla raccolta

della differenziata occorre che i cittadini stiano attenti a osservare scrupolosamente i criteri di selezione dei

rifiuti anche perché una semplice distrazione può causare successivamente danni ai macchinari, anche se,

precisa la dott.ssa Calì, il personale addetto al trattamento dei rifiuti presta le proprie attenzioni.

Sull'utilizzo del personale la dott.ssa Calì ricorda che alcuni operatori sono stati spostati all'impianto di

Bellolampo e quindi sono venuti a mancare al servizio di spazzamento che ovviamente ne ha risentito e si

sono creati dei disservizi in diverse zone.

Si augura poi che il servizio porta a porta possa funzionare nel territorio ma necessita sempre il controllo

serrato da parte della Polizia Municipale. La dott.ssa Calì, concludendo il proprio intervento, aggiunge che



-+pur essendo consapevoli che la RF.$ non ha raggiunto del tutto risultati soddisfacenti, le piace ricordare che L)
la cinà di Palermo è una metropoli, sotto alcuni aspetti, molto difficile da governare e questo pufiroppo
penalizzq anche alcune attività delle Società Partecipate che si vedono costrette a non erogare servizi

soddisfacenti.

Il consigliere Tusa interviene per capire come mai dopo ogni chiusura di attività dei mercatini la pulizia non

viene effettuata in tempi adeguatamente rapida e scrupolosa, lasciando il più delle volte il manto stradale e i

marciapiedi in uno stato di sporcizia causata dall'abbandono di resti di ortaggi e le rimasuglie del pesce che

viene pulito per la vendita. Materiale che inevitabilmente può causare incidenti agli automobilisti e infortuni
ai danni dei cittadini che transitano.

lnterviene il Dottor Acquaviva tiene a precisare che la differenziata non è in fase sperimentale, in quanto dal
2010 il servizio è attivo su aree campione della città per un totale di circa 130.000 abitanti, dal lo al6o step.

Gtazie a questo sistema, la percentuale di raccolta differenziata, nel territorio interessato dal progetto, si è
elevata notevolmente. Il servizio di raccolta differenziata "porta aporta",è rivolto alle utenze domestiche e

commerciali ed è un progetto mirato, studiato per una gestione razionale e organizzata dei rifiuti del comune

di Palermo, ideato per intercettare quanti piir materiali da riciclare differenziando i rifiuti per tipologi a: carta
e cartone, vetro, scarti alimentari o organico e materiali non riciclabili.

Precisa che Palermo è la seconda città d'Italia dopo Roma per problemi ambientali ed è una città dove la
raccolta differenziata si dovrebbe fare per legge al 65%o e invece viene espletata solo al l5o/o, quindi i dati
dimostrano che sìamo molto indietro allo standard.

Alle ore 13'00 il Presidente Greco ringraziagli ospiti intervenuti e sospende la seduta.

Alle ore 13J0 iI Presidente Greco dispone l'appello e risultano presenti i consiglieri Viscuso e píazzese,

pertanto mancando il numero legale si rinvia all'indomani in seduta di prosecuzione.

Il Segretario
l'Esp. Amm.vo Sig.ra Carmela Varvarà
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